

# UN HOMME DE PROGRÈS

## Des idées pour l'école

René Gosse défend des valeurs tout au long de sa vie, notamment l'égalité homme-femme, plus particulièrement dans l'éducation.

Il s'engage constamment afin de défendre cette égalité, par exemple l'idée que le baccalauréat devrait être le même pour les filles et les garçons, ce qui n'était pas le cas à cette époque.

Il défend également l'égalité de l'éducation pour tous les élèves venant de milieux différents.

Pour lui, les élèves venant de milieux favorisés et défavorisés devraient avoir accès à la même éducation, sans distinction.

## Des actions pour l'école

Ses idées et valeurs ne viennent pas sans actes : pour faire évoluer l'éducation, René Gosse occupe une place importante dans le Conseil Supérieur de l'Instruction publique.

Il cherche à créer un réel lien entre la recherche scientifique et l'enseignement.

D'ailleurs « Le Clan », une petite communauté de ses amis étudiants, participe à la création d'une Université Populaire (salle de lecture, salle de consultations juridiques, salle de conférence, etc..) ayant pour but de réunir la classe ouvrière et le milieu intellectuel.

Au final, il aura contribué de manière indirecte à la création du bac technique de 1945.



Photo du *Clan* groupe d'amis de René Gosse où il puise le ferment de ses idées émancipatrices. Chacun nourrit les projets novateurs pour la recherche et les écoles que le doyen réalisera en partie.

Source : MDRI

**«Ouvrez des écoles, vous fermerez des prisons ! »**

**Victor Hugo**

## Des idées pour la recherche scientifique

Dans un contexte de montée des tensions, René Gosse souhaite que la France progresse dans le domaine de la recherche scientifique. En effet, la France est en retard par rapport à d'autres pays, et il faut donc rattraper cela. En 1936, le Front Populaire est élu, et soutient cette avancée des recherches.

René Gosse milite activement avec Jean Perrin dans les instances gouvernementales pour l'expansion des savoirs et insiste sur l'importance de la recherche scientifique .

## Des actions pour la recherche scientifique

En 1938, René Gosse est nommé membre du Haut Comité de coordination des recherches scientifiques, créé par Jean Zay, ministre de l'Education Nationale du Front Populaire.

A échelle plus locale, il encourage la construction d'infrastructures sur le campus scientifique de Grenoble : l'Institut Fourier (Mathématiques et physiques) en 1934, le nouvel Institut polytechnique et la nouvelle Ecole de papeterie en 1939.